
PREGUNTAS DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 

PLENO ORDINARIO OCTUBRE 

26/09/2023 

Concejal Manuel Romero 

Pregunta 1 

Hace un mes le pregunté por los procedimientos sobre los incumplimientos urbanísticos 
de la antigua plaza de toros y el suelo del centro logístico. Sobre éste último, por su 
especial interés estratégico para la ciudad le vuelvo a preguntar, ya que me dijo que se 
encontraban en proceso de tomar una decisión o trabajando de manera preliminar, pero 
sin concretar. Por tanto, le pregunto: ¿en qué estado se encuentra? ¿Finalmente están 
trabajando en alternativas? 

Pregunta 2 

Hemos conocido por los medios de comunicación locales que una iniciativa privada 
pretende habilitar un parking para 25 plazas de aparcamiento en una calle del centro 
histórico de Utrera. Lógicamente, es algo de lo que nos alegramos todos por los 
beneficios para nuestro pueblo. En base a ello nos gustaría saber si el gobierno 
municipal tiene planes para fomentar o llevar a cabo iniciativas por sí mismo que 
aumenten la oferta actual de plazas en la zona céntrica de la ciudad. 

 

Concejala Violeta Fernández 

Pregunta 3 

En el último pleno preguntamos por las actividades de mayores y la oficina del mayor, 
que no aparecía por ningún sitio. Tras el último decreto de organización ya hemos visto 
que la oficina del mayor ha vuelto a educación. Ahora, volvemos a preguntar por las 
actividades de mayores. Teniendo en cuenta que son muchas las personas que a diario 
nos preguntan, nos gustaría saber ¿Cuándo tienen ustedes previsto empezar con estas 
actividades? 

Pregunta 4 

A pesar de que usted piensa que los centros educativos no necesitan las actividades 
que les venía ofreciendo la delegación municipal de Educación desde hace 7 años, con 
una participación del 90 % del alumnado, la realidad es que los centros están solicitando 
dichas actividades como complemento al currículum, ya que venían completamente 
descritas y adaptadas según las competencias educativas y las áreas curriculares.  

Dicho esto. ¿Cuándo tienen previsto comenzar las actividades en los colegios? 

¿Me puede enumerar una a una las que van a ofertar y a qué curso van dirigidos? 

Pregunta 5 

Además de la ciudad y la arboleda, nos preocupa el estado general de los centros 
educativos y si han sufrido algún tipo de daños, entendiendo que son miles los niños y 
niñas que asisten diariamente. ¿Nos podría decir en general el estado de los mismos? 
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Pregunta 6 

Además de este grupo municipal, hay bastantes utreranos y utreranas preocupados por 
las personas que se encuentran sin techo en Utrera. Tras estos días de lluvias 
torrenciales y climatología adversa, ¿nos podría decir en qué estado se encuentran 
estas personas y qué recursos se han movilizado para atenderlos adecuadamente? 

Pregunta 7 

Sabemos que hay muchísimos vecinos de la barriada San Carlos Borromeo, partidarios 
de la rotonda de Juan XXIII, esquina Avenida de los Naranjos, porque va a traer grandes 
beneficios a la ciudadanía en general y al vecindario en particular, además de la 
incidencia sobre la salud de las personas mayores que acuden a diario a las actividades 
del CPA, por la mejora de la calidad del aire al eliminar los semáforos. Debemos recordar 
que el CPA tiene varias ventanas que dan directamente a los semáforos. Beneficios que 
los propios vecinos han publicado en las redes. Sabemos que han solicitado cita con el 
delegado de obras. ¿Nos podría decir por qué no están dispuesto a hacer dicha rotonda 
cuando es una petición del vecindario? 

 

Concejala Mª José Ruiz 

Pregunta 8 

Partimos de la base de que lo ocurrido el pasado domingo sobrepasó con creces todo 
lo previsto. Pero, generalmente, cuando desde los servicios meteorológicos llega un 
aviso de alerta meteorológica por viento, la primera medida que suele tomarse es la del 
cierre de parques. Sin embargo, el pasado domingo, tras una alerta por viento, cuando 
comenzaron a caer los árboles, los parques estaban abiertos, con el consiguiente riesgo 
para la integridad de las personas. ¿Pueden decirnos por qué no se habían cerrado los 
parques como en ocasiones anteriores? 

Pregunta 9 

Sabemos que es pronto aun, pero ¿tienen alguna estimación preliminar del número de 
árboles afectados? 

Pregunta 10 

Teniendo en cuenta los enormes daños producidos, y los recursos tanto de mano de 
obra como de maquinaria necesarios para recuperar la normalidad lo antes posible ¿han 
realizado contratos de obras o servicios para atender estas necesidades? En caso 
afirmativo ¿por qué importe? ¿mediante qué procedimiento? 

 

Concejal Juan Borrego 

Pregunta 11 

Según hemos tenido conocimiento el sr. Alcalde ha mantenido una reunión con la 
concesionaria que presta el servicio de RSU y limpieza viaria publicitándose una serie 
de compromisos sin datos concretos. 

¿Nos pueden indicar cuantos contenedores pretende adquirir el gobierno municipal? ¿a 
qué partida presupuestaria van a aplicar dicho gasto? 
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Si estamos ante una situación de continuidad del contrato ¿Cómo pretende el 
ayuntamiento articular la adquisición y amortización del nuevo lavacontenedores que 
pretenden adquirir? ¿Han llegado a algún acuerdo con la empresa para se haga cargo 
de esta compra?  

Concejal Vicente Llorca 

Pregunta 12 

Respecto a la Feria de Pinzón ¿pueden decirnos qué proceso se ha seguido para la 
contratación de la carpa de feria? ¿Cuándo fue adjudicado? ¿por qué se esperó 
prácticamente al día que empezaba la feria para su montaje? 

Pregunta 13 

Quisiéramos saber ¿se llevaron a cabo todos los controles y supervisión que se deben 
hacer cuando se monta alguna estructura, en este caso la carpa? Dudo que se pudieran 
llevar a cabo por el escaso tiempo que hubo una vez montada. Mi pregunta viene porque 
al segundo día de feria por la noche algunos ciudadanos que se encontraban en el 
interior de la caseta vieron como uno de los postes de la entrada estaba suelto y daba 
vaivenes desplazándose más de un metro y medio hacia el interior de la caseta. ¿Cómo 
se puede entender que esto ocurriera y que nadie hubiera detectado ese fallo en el 
montaje? A la siguiente noche hubo una tormenta bastante fuerte y con bastante viento. 
¿pueden ustedes imaginarse lo que podía haber ocurrido si no llegan los vecinos a 
detectar la noche anterior ese fallo? durante dos días se puso en riesgo la seguridad de 
muchísimas personas, incluyendo a algunos miembros del equipo de gobierno que 
estuvieron el primer día. 

Pregunta 14 

De igual manera nos gustaría conocer las condiciones en las que se adjudicó a la 
empresa de catering la explotación de la caseta municipal y caseta de la juventud. 

Pregunta 15 

Respecto al suministro eléctrico ¿qué problema hubo que a pocas horas de la cena de 
los mayores no había fluido eléctrico en la caseta municipal, y que hizo que hasta el 
Señor Alcalde tuviera que ir a pinzón una vez acabado el pleno? ¿me puede decir cuáles 
fueron los problemas? 

 

Concejala Mª Carmen Cabra 

Pregunta 16 

Buscando en los decretos no he encontrado el decreto de adjudicación de la actuación 
de José Manuel Soto, así que vuelvo a preguntarle hoy: si no tiene nada que temer, y 
después de la polémica levantada ante la actuación de este artista en nuestra feria, 
¿podría decirme fecha de adjudicación y firma del contrato con el artista? ¿Y el importe 
total de su actuación? Caché, catering, complementos técnicos,… 

Pregunta 17 

El pleno pasado le pregunté el importe que el Ayuntamiento tendría que pagar por la 
celebración del encuentro de las escuelas Taurinas de Andalucía, me respondió que 
serán algo más de 18.000€, ahora le pregunto: ¿por qué no se han buscado 
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patrocinadores privados cómo se venía haciendo en los últimos años para cofinanciar 
este evento? 

Pregunta 18 

En el pleno pasado le pregunté el motivo por el que no se habían celebrado los clásicos 
concursos que desde la delegación que usted gestiona ahora se venían organizando 
desde hace muchísimos años y por qué este año no había habido concurso de 
sevillanas, de bulerías, de enganches, de paseo a la vaquera,… y qué había ocurrido 
con el concurso de casetas. A esto último no me contestó, así que le reitero la pregunta 
y de los anteriores me respondió que lo tenía previsto para el día del turismo, 27 de 
septiembre, pues bien, ¿qué ha ocurrido para que tampoco los haya celebrado? 

Pregunta 19 

En el último pleno le pregunté por los decretos de licencias de preferia y no me quedó 
clara su respuesta. Así que le pregunto: ¿Los conciertos de preferia en el altozano 
tuvieron licencia de instalación previa a esta? Los conciertos de preferia en el Altozano 
¿tuvieron licencia de actividad? 

Pregunta 20 

En el último pleno le pregunté: Ya que la licencia para la instalación de la Caseta 
Municipal de esta Feria también se la dejé concedida antes de irme, igual que para las 
ferias de Trajano, Guadalema y Pinzón. ¿Puede decirme el número de decreto que 
concede la licencia de actividad de la Caseta Municipal de esta Feria? No me contestó. 
Así que le vuelvo a preguntar ahora de otra forma: Yo dejé concedida las licencias de 
instalación de las Casetas municipales de las Feria de Utrera y las 3 Pedanías, una vez 
instaladas, ¿tuvieron licencia de actividad estas casetas? 

Pregunta 21 

Lo mismo ocurrió con esta pregunta, no la respondió en el pleno pasado, vuelvo a 
repetirla: ¿puede decirme si hubo licencia de instalación de todas las casetas de la Feria 
de Utrera? ¿Presentó la empresa el proyecto y la solicitud de licencia? Si fue así, ¿la 
obtuvo? 

Pregunta 22 

Todos sabemos que a 2 días vista del pescaito aún no había catering para la Caseta 
Municipal; le pregunté por el cumplimiento del pliego del catering que explotó finalmente 
la caseta municipal. Usted contestó en este pleno que se había respetado el pliego, 
¿puede confirmarme que las plazas de cena para el pescaito que salieron a la venta 
fueron las que contemplaba el pliego? Si es así, ¿por qué sólo sacaron esas plazas? 

Pregunta 23 

En el pleno pasado hice una pregunta sobre el montaje de la caseta municipal y su 
respuesta fue una absoluta barbaridad. Se adjudica a través de licitación pública a la 
empresa Heliopol, y nos dice que efectivamente será quien facture, pero el montaje lo 
realiza la empresa del año pasado: Keops, empresa que no licita y que ustedes tanto 
criticaron. Entendemos que en la licitación está contemplada la subcontratación de 
algunos servicios, pero al contestar usted que no tiene conocimiento de la 
subcontratación esto huele mal pero que muy mal. Así que, para despejar dudas y 
sospechas, le doy la oportunidad de que rectifique y me diga que ha cumplido la ley, así 
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que: ¿Puede decirnos fecha de entrada y números de registro de la comunicación de 
dicha subcontratación a este Ayuntamiento cómo marca la normativa? 

Pregunta 24 

En el Decreto de adjudicación de las actuaciones de Las Migas y María Moriel podemos 
ver que el importe a pagar por el Ayuntamiento es de 17.968,50€. ¿Puede decirnos de 
este importe cuánto corresponde a Las Migas y Cuánto a María Moriel? 

Pregunta 25 

¿Qué ha ocurrido con los abanicos de la feria? Un error en el horario de los fuegos que 
ha llevado a confusión de toda la población y una segunda licitación ¿por qué? 

Pregunta 26 

En el Decreto 202304759 hemos observado que el informe jurídico es desfavorable 
¿puede explicarnos el motivo? 

Pregunta 27 

En el Decreto 202304849 hemos observado también el sentido desfavorable del informe 
jurídico, ¿puede justificarlo? 

Pregunta 28 

Asimismo, en el Decreto de adjudicación del escenario de la Plaza del Altozano, es 
también desfavorable el informe jurídico, ¿puede explicarnos? 

Pregunta 29 

Me sorprende que el Decreto 202304849, donde contratan las actuaciones de las Migas 
y María Moriel, también tiene informe jurídico desfavorable, ¿un contrato artístico 
también? ¿Qué ha ocurrido? 

Pregunta 30 

El Decreto 202304621 también tiene informe jurídico desfavorable, ¿puede explicarnos 
por qué? 

Pregunta 31 

En el Decreto 202304308 de 2 de agosto, donde se contrata a Las Soles, también el 
informe jurídico es desfavorable, otro contrato artístico, también, ¿puede justificar esto? 

Pregunta 32 

En el Decreto 202304401 donde se contrata a JuanLu Montoya, también existe informe 
jurídico desfavorable, otro artístico, ¿qué ha ocurrido? 

Pregunta 33 

El Decreto de adjudicación de los trabajos de fontanería para la Feria de Utrera, sigue 
con informe jurídico desfavorable, ¿puede explicarlo? 

Pregunta 34 

El Decreto donde se adjudican los trabajos y guardias de electricidad para la Feria de 
Utrera, sigue con informe jurídico desfavorable, ¿puede justificar la adjudicación? 
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Pregunta 35 

Esta Feria hemos podido ver un nuevo parcelario en las casetas de feria en la zona de 
calle Bulerías, Plaza Caracoles, ... esto ha hecho necesario unas actuaciones de obras: 
saneamientos, suministros,… ¿existe un proyecto técnico para estas actuaciones y que 
dé lugar a este nuevo parcelario? ¿Puede decirnos el Decreto o acto en el que se 
aprueba? 

 

Concejal José Mª Villalobos 

Pregunta 36 

¿Pueden decirnos cuáles son las funciones de las personas de confianza Sra. Carmela 
López, Sra. Consolación Guerrero y Sr. Serrano? ¿están sujetos a horario laboral?. 

Pregunta 37 

El anterior equipo de gobierno llegó a un acuerdo con LivingCenter para el rescate de 
las 40 viviendas que Produsa perdió de Antonio de Nebrija. Se acordó un precio de 
980.000 euros, una operación muy ventajosa para el Ayuntamiento y que le iba a dar 
tranquilidad a los vecinos. La intención era adquirirlas con financiación ajena o con el 
remanente de tesorería de la liquidación. Visto que en el pleno extraordinario y urgente 
que convocaron el pasado martes no incluyeron la modificación presupuestaria 
correspondiente, que llevan ya más de 4 meses de gobierno y que no hemos vuelto a 
tener noticias de este asunto, parece que no es una prioridad para ustedes. ¿Piensan 
ustedes comprar estas viviendas? 

Pregunta 38 

A la vista de que en septiembre les pregunté por las gestiones que habían hecho para 
materializar la oficina del DNI y no habían hecho nada, y dado que el pasado martes 
fulminaron parte de la partida de inversiones necesaria para la puesta en marcha de 
esta oficina. ¿Qué gestiones han hecho para la implantación de la oficina del DNI? ¿En 
qué estado se encuentra este proyecto tan importante para Utrera? 

RUIZ TAGUA 
MARIA JOSE - 
47001903T
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